
令和５年 七ヶ浜町教育委員会第４回定例会 
会   議   録 

 
● 開会日時  令和５年４月２６日（水） 
        午後１時１５分 開会 
● 会  場  七ヶ浜町立亦楽小学校 
● 出席委員  教   育   長    須 藤  清  

教育長職務代理者    我 妻 典 夫 
委      員    渡 邉 裕 子 

● 欠席委員  委      員    鈴 木  博  
委      員    齋 藤 絵梨香 

● 事務局職員 教 育 総 務 課 長    佐 藤 浩 明 
生 涯 学 習 課 長    遠 藤 裕 一 
給食センター所 長       内 海 栄 広 

   総務係上席係長       佐 藤 嘉 則 （書記） 
● 定例会次第 

１．出席委員の確認 

２．開会宣言 

３．前回会議録の承認 

４．会議録署名委員の指名 

５．教育長報告    

６．議事  議案第１７号 通学区域外就学について 
議案第１８号 公民館管理規則の一部改正について  

７．その他 

（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカルPROJECT」について 

（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について    

（３）教育委員会所管工事の進捗状況について  

（４）令和5年4月1日現在の児童生徒数について   
（５）次回の教育委員会議等の日程について 

        ○令和５年５月２５日（木）七ヶ浜町立七ヶ浜中学校 

             午前  ９時３０分〜  学校訪問 

午後 １時１５分〜  定例教育委員会 

（６）その他 

       ① 小学校地区民合同大運動会について 

           期日：令和5年5月27日（土） 

           雨天中止の場合 令和5年6月3日（土）に順延 

② 町制施行65周年記念事業について 

第69回地区対抗野球大会  

期日：令和5年5月14日（日）7時30分開会式 

会場：野球場・第一スポーツ広場 

2023年度特別巡回ラジオ体操・みんなの体操会 

期日：令和5年5月28日（日） 

時間：5時30分開場/6時開始/6時30分本番/7時30分閉会 
会場：七ヶ浜サッカースタジアム 

第29回みやぎ国際トライアスロン仙台ベイ七ヶ浜大会 

期日：令和5年7月2日（日） 

会場：湊浜海浜緑地 他 



       ③ その他 

  ８．閉 会 宣 言 

 

 

教育長が、委員の出欠を確認し、開会を宣言、前回の会議録を事務局に朗読させ、これを委員

に諮り承認され、次に会議録署名委員に 渡邉裕子 委員を指名する。 
  
教育長 
５番 教育長報告に入ります。 

教育長、生涯学習課、給食センター、教育総務課の順に報告いたします。 
（教育長及び各課長から次第資料により報告） 

教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 
 
教育長 
次に６番 議事に入ります。 

  議案第１７号 通学区域外就学許可について 
 個人情報案件のため秘密会とするが、よろしいでしょうか。 
  

全委員 
 異議なし 
 
（秘密会として開催） 
 
教育長 
次に議案第１８号 公民館管理規則の一部改正について 
  （生涯学習課長から資料６ページより図書センター開館時間等追記を説明） 
 

教育長 
ただいまの説明について、質疑ありませんか。 
 

我妻典夫教育長職務代理者 
 開館時間を実態に合わせたという事であるが、図書センター利用促進のため魅力ある広報活動 
をしていただければと思います。 

 
生涯学習課長 
 今後、検討していきたい。 
 
教育長 
 他にありませんか。 
 



全委員 
 質疑なし 

 
教育長 
承認ということでよろしいでしょうか。 
 

全委員 
 異議なし 
 
教育長 
 次に、７番その他 について（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカルPROJECT」について。 

（教育長から別添資料 部活動地域移行について説明及び 
課題研修「マスクと子供の心」の内容説明） 

 
教育長 
この件について、委員さん方のご意見をいただきたい。 
 

渡邉裕子委員 
マスクを外した時の印象を高学年ほど気にしていて、外せないのかなと思います。今まで子供

たちに感染予防でマスクをつけるように指導していたのが、急に外していいよと言われても子供

たちは戸惑うのではないか。今後は、どういう時にマスクをつけた方がいいかを教えていく事な

のではないか。考え方が１８０度変わるので理解させていくには時間がかかるのではないでしょ

うか。各家庭の事情があり強制はできない問題ではある。ほかには、見た目に対するコンプレッ

クスは避けなければならない問題で、相手の感情など受け止めるため、目でだけじゃなく顔全体

を見て触れ合ったりして理解する事も大事なことあると思います。 
     
我妻典夫教育長職務代理者 
マスクを外すか外さないかは、親からの指導もあるのだと思います。家族に高齢者や基礎疾患

がある場合は、やはり感染することは家族の命に係わる。また、私の会社もそうであるが、親や

家族がエッセンシャルワーカーの場合は、今もなおマスクをつけるよう徹底されている。感染が

低下しているとはいえ、まだ収束していないある意味中途半端な中において、強制的にマスクを

着けさせる、あるいは強制的にマスクを外させるというのは、子供のストレスにもつながるし家

族の都合もある。学校としては、マスクを外す外さないで差別が生まれないように十分な配慮が

必要と思います。子供が決めるというのは、今までの学校指導にはないものであるが、現状にお

いてマスクを外す外さないことを強制することは、子供の事情を加味していないことになるので

今の対応は適切だと思う。重要なのは、一人ひとりの都合があること、それを認め合って差別化

しない・させないということを、子供たち一人ひとり理解することだと思います。 ３年間マス

ク着用を当たり前としてきた子供たちは、マスクを外すということが、勇気のいることかも知れ

ません。学校生活の指導の中で、体育の時は酸素不足で健康に影響がある場合はマスクを外した

方がいいということを強制ではなく指導し、もし抵抗がある場合は子どもの意思を尊重してあげ

る。色んな都合や色んな価値観があること、人って多様であって当たり前であることを、子供た

ちに伝える絶好の機会なのではないかと感じました。 

部活動地域移行について準備移行期間に協議会組織の設置とありますが、どういう協議会組織

にするかが大事であると考えます。 



 
教育長 
色々ご意見ありがとうございました。 

 
（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について 

（教育総務課長から次第資料８ページから１２ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 
 
（３）教育委員会所管工事の進捗状況について          

（教育総務課長・生涯学習課長から次第資料１３ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
（４）令和５年４月１日現在の児童生徒数について 

（教育総務課長から次第資料１４ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
（５）次回の教育委員会議等の日程について 

（教育総務課長から次第資料より報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
（６）その他について 
   ①小学校地区民合同大運動会について 
   ②町制施行６５周年記念事業について 
     次第より日程等説明 



   
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
我妻典夫教育長職務代理者 
 地区民合同大運動会の種目などは決まっているのか。 
 
事務局 
 各学校２種目を予定しております。 
 
教育長 
 他にありませんか。 
 
全委員 
 質疑なし 

 
教育長 
これで第４回定例会を終了いたします。 
 
午後２時４０分 閉会 
 
この会議録の作成者は次のとおりである。 
    教育総務課 総務係 上席係長 佐藤 嘉則 

 
上記の記録の正当なことを認めここに署名する。 
 

令和５年５月２５日 
 

会議録署名委員 
 


